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XING BAO SHI PING星报时评

WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

原铁道部发言人王勇平：
中国高铁配称人间奇迹

原铁道部发言人王勇平

11 月 27 日 退 休 。 这 位 因

2011 年“7·23”甬温线动车

事故而一度引发人们关注和

争议的人物，对中国高铁充

满自信，他告诉记者：“中国

高铁从起步至今天，站在宏

观的角度看，是一个完美的

过程。中国目前已经拥有全

世界营业里程最长、在建规

模最大的高速铁路网。这样

的辉煌成就誉为‘人间奇迹’

有什么不妥的呢？如果这也

不能配称为奇迹的话，那么，

什么才配称呢？”王勇平说：

“中国高铁的胜出，符合情

理，但也赢得不易。”

央视记者王小节：
央视给你最大的回报不是成名

①最近离开央视的人比

较多，如果不是因为央视，会

有这么大的议论吗？②无论

选择什么职业，必须参考三个

标准：热爱、梦想、责任担当。

③年轻时不努力，青春有什么

用呢？如果你贪图轻松，想要

丰厚的待遇，甚至想成名，不

要来央视。@央视新闻

手术台上加价
是趁人之危打劫

□朱忠保

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

男性割包皮，费用通常在数百元到千元

左右。然而，小熊近日报料称，他在重庆沙坪

坝区爱德华医院预约了998元的包皮环切手

术。在手术台上，医生对着自己包皮一刀下

去后，“建议”自己做欧式包皮微雕术和阴茎

龟头降敏术。医生说，不做这两项手术，伤口

就不能缝合。我当时都慌了，做完后却发现

一共花了13000多元。”小熊委屈道。（11月30
日《重庆晚报》）

按说，在动手术之前，医生就应该将患者

的情况检查好，特别是在开刀之前，就应该告

诉患者要做什么手术，要花多少钱，让患者有

一个选择权。然而，上手术台之前不“建议”，

开刀之前不告诉患者不按“建议”做手术，伤口就不能缝合，开刀之后，再“建议”

不做这两项手术，伤口就不能缝合。患者此时手术已经开始，刀口已经割开，医

生提“建议”，要患者按“建议”做手术，否则就不给你缝合，此时的患者根本就没

有资格与医生讲价，说好的998元手术，根本就是一句空话。

在手术台上要患者加价，否则不给患者缝合，这不是趁人之危吗？因为做

的是割包皮手术，医生估计会成为患者的难言之隐，不敢与医院公开对簿公堂，

不敢在媒体上曝光，其宰客行为就可以得逞。

当前，医院和医生呼吁全社会理解医生，体谅医生的工作与辛苦，公众和法律都

对患者过度维权采取严惩的态度。然而，当患者遭遇“手术台上加价”挨宰事件以

后，靠个人去找医院维权，基本上是无功而返。如果不是带着媒体去采访，医院是

不会承认自己的错误的，更不会退还多收的费用。既然在媒体的干预下，医院能够

退还多收的费用，那就说明，这些费用原本就是多收费，就是不应该收的钱。

在媒体干预下，医院退还了多收的钱。但媒体曝光的只是冰山一角，更多

的患者在挨宰以后，因为各种原因而没有找媒体报道，自己选择了吃哑巴亏。

宰患者10次，曝光一次，罚款一次，还可赚9次。如果监管部门不从重处罚，这

类宰客事件就会屡禁不止。

“处罚脏车、破车”
关键要拿捏好分寸
□罗志华

脏车、破车上路，未来在南京可能会受到处罚。近

日南京市法制办出台相关草案，就这一相关问题公开

征集立法意见，草案中规定脏、破，有碍市容观瞻的机

动车上路最高可罚款2000元。草案一经公布就引发热

议，网友调侃称，以后车脏不能再等雨来了。（11月30
日《北京青年报》）

这个草案难免会引发争议，其中，反对的声音也

许更为强烈。因为在人们看来，车辆即使再脏再破，

也属私人财产，都有上路的权利，公权不应该干预个

人权利。同时，此举有“罚款依赖症”之嫌，不通过其

他方式来管理城市，动辄罚款，容易招致公众的反

感。更重要的是，何谓“脏”、何谓“破”，没有清晰界

线，不仅执法困难，而且城管的自由裁量权较大，不

排除会催生“罚款经济”的可能。

应该承认，这些顾虑都不无道理，应引起立法者

的重视。但也要看到，这一立法其实有其良好的初

衷，具有维护城市整洁的善意。正确的做法应该是，

将这一草案进行逐条斟酌，对社会有利的，就应该保

留，能引发争议且难以执行的，就应该在听取各方意

见后，再进行修改和完善。

车辆属于私人财产没错，但走在路上，就应该顾

及他人的感受，应该维护好城市的环境。车辆太脏会

搞脏路面，有些车辆满身都是广告，也的确影响市容

观瞻，这样的行为，应该加强管理。

真正的问题，不在于要不要管，而是怎么管。公众

所质疑的，除了路权外，主要还是集中在这项权力会不

会被滥用，有没有可能出现“罚款经济”、个人正当权利会

不会受到侵害等问题。因此说，脏车和破车不是不可

以处罚，而是要拿捏好处罚的分寸。


